



## im Stadtrat von Sankt Augustin

Ihr Gesprächspartner/in: W. Köhler, M. Metz

**Gremium: Planungs- und  
Verkehrsausschuss  
Sitzungstermin:**

**Verteiler: Vorsitzende(r), I, II, III, IV, BRB**

**Federführung:**

- öffentlich  
 nicht öffentlich

**Rückgabetermin:  
erledigt am:**

- Antrag  
 Dringlichkeitsantrag

**Datum: 06.10.2004**

**Drucksachen-Nr.: 04/0336**

**Betreff:**

**Verkehre in der Paul-Gerhard-Straße (Niederpleis)**

**Beschlussvorschlag/Fragestellung:**

Die Verwaltung wird aufgefordert darzulegen, auf welche Weise sie glaubt die Verkehrssituation in der Paul-Gerhard-Straße in Hinsicht auf die nachfolgend dargelegten Problemlagen verbessern zu können:

1. stellenweise so verschmälerte Bürgersteige, dass sie für Kinderwagen und Rollstühle keine ausreichende Breite aufweisen
2. unangemessene Geschwindigkeiten des motorisierten Verkehrs
3. Benutzung der Straße als Schleichweg zur Umgehung der Ampel Schulstraße / Hauptstraße

**Problembeschreibung/Begründung:**

Durch die Anlegung von Parktaschen sind die Bürgersteige in der Paul-Gerhard-Straße in Teilbereichen so verengt worden, dass ihre Breite für Rollstühle und z.T. auch für Kinderwagen nicht ausreicht. Ein Ausweichen dieser Verkehrsteilnehmer auf die Fahrbahn, also in eine unsichere und gefahrenträchtige Situation, wird dadurch geradezu erzwungen.

Wäre die Paul-Gerhard-Straße eine sogenannte Spielstraße mit entsprechender Beschilderung, die eine Gleichberechtigung aller Verkehrsteilnehmer auf der Fahrbahn zum Ausdruck bringt, oder wäre sie als Fahrradstraße mit der damit verbundenen

Geschwindigkeitsbeschränkung auf 20 km/h ausgeschildert, wäre das Problem immerhin gemildert, wenn auch nicht grundsätzlich beseitigt.

Erschwerend kommt hinzu, dass die Paul-Gerhard-Straße zum einen oft mit überhöhter Geschwindigkeit befahren wird, zum anderen auch mit zusätzlichen Verkehren belegt ist, weil sie zu bestimmten Tageszeiten als Umgehung der Ampel Schulstraße / Hauptstraße genutzt wird.

Wolfgang Köhler

gez. Martin Metz